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令和２年５月小矢部市教育委員会定例会 会議録 

 

 １ 開催日時及び時間   令和２年５月28日（木） 

開会 午前10時00分 

閉会 午前11時30分 

 

 ２ 出席委員 １番 野澤 敏夫（教育長）  ２番 石野 昌一   ３番 前田 智嗣 

        ４番 古村 正明       ５番 佐々木 稲男        

 

 ３ 説明員  教育委員会事務局長   間ケ数 昌浩  

    教育委員会事務局次長（教育総務課長） 中村 英雄 

     こども課長      今井 保晴  教育センター所長   水口 淳子 

    給食センター所長   宮崎 美明  文化スポーツ課長   池田 孝夫 

職務のため会議に出席した職員    教育総務課課長補佐  吉田 浩幸 

教育総務課指導主事  本多 弘子 

文化スポーツ課長補佐 上田 政勝 

教育総務課主任    田中 優一 

 

 ４ 議事日程 

    日程第１ 会議録署名委員の指名について 

日程第２ 会議録の承認について 

日程第３ 教育長の業務について 

日程第４ 議案第28号 令和２年６月小矢部市議会定例会に付議する予算に対する意見に 

ついて 

 

報告事項 

１ 夏季休業中の学校閉庁日の設定について 

２ 市通学路安全推進会議の検討結果について 

３ 市美術展の中止について 

４ 令和３年（第59回）市成人式の開催について 

５ 小矢部市吹奏楽団設置要綱の一部改正について 

６ 公益財団法人クロスランドおやべの経営状況報告について 

７ 公益財団法人小矢部市体育協会の経営状況報告について 

８ 令和元年度長期欠席・教室外登校児童生徒調査集計結果（訂正版）とその対応 

 

   その他 
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５ 議事の内容 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

教育総務課 

課長補佐 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

文化スポーツ

課長 

教育センター

所長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

古村委員 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

  （開会宣言及び定足数を満たしていることにより会議の成立を宣言） 

  

日程第１ 会議録署名委員に ４番古村委員を指名。 

 

 日程第２ 前回の会議録の承認について説明をお願いします。 

 

（日程第２ 会議録の承認について説明） 

 

 

 ４月21日の第２回臨時会、４月23日の定例会、４月30日の第３回臨時会のそれぞ

れの会議録については、今日まで修正意見が無かったとのことですので、共に承認

いただいたものとして処理させていただいてよろしいでしょうか。 

 では、承認いただいたものとして処理させていただきます。 

 日程第３ 教育長の業務について各担当から説明をお願いします。 

 

  （日程第３号 教育長の業務報告及び予定について説明） 

 

 

 

 

 

私から１点補足させていただきます。 

業務予定の中の６月23日（火）公共施設再編特別委員会において、現在進めてい

る学校再編推進計画の素案について報告していきたいと考えております。新型コロ

ナの関係で事務が押されておりますが、今後、保護者との説明会や市長のタウンミ

ーティングもございますので、この６月の会議に間に合わせることを一つの目標に

しているところです。また、総合教育会議等において事前に皆さんと一緒に協議で

きるようにしていきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

補足は以上ですが、日程第３について何かご意見、ご質問等はありますか。 

 

 業務予定の中の６月16日（火）市民プール安全祈願祭・プール開きについてです

が、新型コロナウィルスへの対策はどのようになっていますか。 

 

県内の他市町村の屋内・屋外プールの開場状況も見ながら、プール開きについて

判断していく必要があると考えております。プール開きを行うとなった場合、色々

と準備の関係もございますので、現在の予定として記載しております。 

 

あくまで現在の予定ということであります。 

以上でよろしいでしょうか。無いようですので、日程第３については承認いただ

いたものとして処理させていただいてよろしいでしょうか。 

では、承認いただいたものとして処理させていただきます。 

 

次に、日程第４の議案事項に移ります。「議案第28号 令和２年６月小矢部市議会

定例会に付議する予算に対する意見について」説明願います。 

 



 3 

事務局長 

 

 

教育長 

 

石野委員 

 

 

教育総務課長 

 

石野委員 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

（議案第28号「令和２年６月小矢部市議会定例会に付議する予算に対する意見につ

いて」を説明）  

 

ただいまの説明について、ご意見ご質問等ありませんか。 

 

校内ネットワーク等の保守期間が３か月となっていますが、稼働が来年の１月か

らということでしょうか。 

 

お見込のとおりです。ただ、あくまでも予定でございます。 

 

モバイルルータの整備に関してですが、通信費用も含まれているのでしょうか。 

 

通信費用については、各家庭でお願いしたいと思っております。 

 

当初は４か年をかけて、GIGAスクール構想を実現するという国のロードマップが

示されておりましたが、コロナの影響により家庭での学習の必要性が高まったこと

で、全児童生徒に今年度中に前倒しで整備することとなりました。それについて小

矢部市としてしっかり対応していくというのが、今回の補正の大きな内容となって

おります。 

 

他にいかがでしょうか。 

無いようですので、議案第28号については承認いただいたものとして処理させて

いただいてよろしいでしょうか。 

では、そのようにさせていただきます。 

 

続きまして、報告事項に移ります。「報告事項１ 夏季休業中の学校閉庁日の設定

について」説明願います。 

 

（報告事項１「夏季休業中の学校閉庁日の設定について」を説明 ） 

 

ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、次に「報告事項２ 市通学路安全推進会議の検討結果につい

て」説明願います。 

 

（報告事項２「市通学路安全推進会議の検討結果について」を説明 ） 

 

ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。 

中には実施済のものもあれば、工法や経費の問題でなかなか進んでいないものも

あります。それについては、引き続き関係機関等に要望していくことが必要と考え

ております。 

それでは補足として、今年の通学路安全点検について、どのように進めていく予

定か説明願います。 

 

８月末までに各学校から、PTA等とも調整の上、今年度の点検を行ったものについ

て要望をあげていただき、９月中に整理を行い、９・10月に推進会議を開催し、県

や市の来年度予算要望にあげていただくというスケジュールを想定しています。 
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教育長 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

佐々木委員 

 

文化スポーツ

課長 

 

石野委員 

 

文化スポーツ

課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

他にいかがでしょうか。 

無いようですので、次に「報告事項３ 市美術展の中止について」説明願います。 

 

（報告事項３「市美術展の中止について」を説明 ） 

 

 

ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、次に「報告事項４ 令和３年（第59回）市成人式の開催につ

いて」説明願います。 

 

（報告事項４「令和３年（第59回）市成人式の開催について」を説明 ） 

 

 

ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、次に「報告事項５ 小矢部市吹奏楽団設置要綱の一部改正に

ついて」説明願います。 

 

（報告事項５「小矢部市吹奏楽団設置要綱の一部改正について」を説明） 

 

 

ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、次に「報告事項６ 公益財団法人クロスランドおやべの経営

状況報告について」説明願います。 

 

（報告事項６「公益財団法人クロスランドおやべの経営状況報告について」を説

明） 

 

ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。 

 

クロスランド予算の「収入」と「支出」が一致していないのはなぜでしょうか。 

 

不足分850千円については、前期繰越金（剰余金）から補てんすることで対応しま

す。 

 

この表には前年度からの繰越金が記載されていませんが、なぜですか。 

 

説明用にまとめ直したこの表には記載を省略しましたが、議会提出用の「（公財）

クロスランドおやべ経営状況報告」の12ページ「予備費支出」にて、繰越金の整理

が記載されております。 

 

他にございませんか。 

無いようですので、次に「報告事項７ 公益財団法人小矢部市体育協会の経営状

況報告について」説明願います。 
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文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

石野委員 

 

文化スポーツ

課長 

 

 

 

 

石野委員 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

 

 

 

教育センター

所長 

 

古村委員 

 

 

 

教育長 

 

 

佐々木委員 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

（報告事項７「公益財団法人小矢部市体育協会の経営状況報告について」を説明） 

 

 

ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。 

 

決算書・予算書の「内部取引消去」という項目について教えてください。 

 

「内部取引消去」の上に３つの事業会計があり、その中の収益事業会計というの

が自動販売機の収益になります。その中で、支出にも同額が記載されておりますが、

これは収益のうちの電気代に係るものです。実際にはこれよりも収益があり、それ

を別の公共目的事業会計等に移している関係で、全体の数字を合わせるために、マ

イナスという形で現れ、内部調整を行っているものです。 

 

「内部取引消去」の予算と決算のズレについて教えてください。 

 

自動販売機の収益によるものですので、毎年決算には増減があり、予算と決算は

一致しないことになります。 

 

「内部取引消去」の備考欄に、次回から意味が分かるよう注釈をつけてください。 

他にございませんか。 

無いようですので、次に「報告事項８ 令和元年度長期欠席・教室外登校児童生

徒調査集計結果（訂正版）とその対応」について説明願います。 

 

（報告事項８「令和元年度長期欠席・教室外登校児童生徒調査集計結果（訂正版）

とその対応」を説明） 

 

以前は不登校になった児童生徒のご家族がなかなか協力的ではないという話もご

ざいましたが、この資料を読ませていただくと、今の状況は以前と異なり、これま

での取組が一つの成果として表れてきているのかなと感じました。 

 

それでは報告事項は以上で終了とさせていただきます。せっかくの機会ですので、

その他として何かご意見ご質問はありませんか。 

 

あたりまえのことですが、学校の再開にあたり、知・徳・体のバランスのとれた

学科になるようにしていただきたいと思います。遅れた分を取り戻そうと主要科目

に絞って授業を行うといったことになると、バランスが崩れてしまいますので、そ

うならないように配慮していただきたいと思います。 

 

授業時数を確保するために７限目の実施や夏休み期間の短縮を行う中で、主要科

目だけではなく、体育や美術等も含めて授業時数を確保してまいります。また、児

童生徒のためにも運動会は実施したいと思っておりますが、学習発表会については

小学校については計画しておりますが、中学校については難しいというところがご

ざいます。昼休みの過ごし方についても、外に出てボール遊びが出来るような自由

度を持たせる計画をしております。校長先生方と意思疎通を図りながら、進めてま

いります。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

教育総務課 

課長補佐 

他にございませんか。 

本日も長時間、ありがとうございました。４月から数えますと、本日は臨時会も

含めて７回目の教育委員会の開催となります。お忙しい中、毎回ご出席いただき、

改めて感謝申し上げます。６月１日からの学校再開に向けて、各学校ではしっかり

と感染予防対策をとりながら分散登校を行い、さらに細かいマニュアルを作成する

などして準備を進めているところです。現場も見て参りましたが、学校の努力に対

しても心から感謝申し上げます。夏休みの短縮、修学旅行の中止など、特に中学３

年生の生徒にはつらい経験をさせてしまうことになりますが、それでも授業時数の

確保はぎりぎりです。佐々木委員ご指摘のように、４教科・５教科に限らず、体育

や美術等についても授業時数を確保する形で対応できる見込でおります。しかしな

がら、もし第２波が来るようなことがありますと、この予定が大きく崩れてしまい

ますので、今はしっかりと学校内あるいは家庭内で感染予防対策を行いつつ、第２

波が来ないことを願っています。また文化・スポーツ施設についても、この後の市

の新型コロナウィルス感染症対策本部で協議いただきますが、できれば明日から通

常時間での再開を目指していきたいと思っています。県の具体的な方針が本日午後

に示されるということもございますので、県の方針との整合性も図りながら、市民

の皆さんが心豊かな日常を送れる環境作りのためにも、しっかりと感染予防対策を

行い、可能な範囲での公共施設の利用再開を目指していきたいと思います。いわば

コロナの時代において、子どもたちの成長、市民の皆様の心豊かな日々をどのよう

に作っていくか、しっかりと対応していく必要があるかと思います。今までに無い、

新たな挑戦の日々が続くかと思います。引き続き、委員の皆様のご指導をよろしく

お願い申し上げ、本日の会議を閉じたいと思います。 

 

最後に、次回定例会について事務局より説明をお願いします。 

 

 （説明 次回定例会  令和２年６月25日（木）午前10時） 

 

以上をもって閉会します。 

 

 

 

 以上、小矢部市教育委員会会議規則第18条第2項の規定により署名する。 

 

   令和  年  月  日     

 

          小矢部市教育委員会 

                      教 育 長 

 

 

                      署名委員 

 

 

                                            作 成 者 

 


